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ф Флаг соревнования

Знал\я~ковдорчанал\

С 4 по 5 февраля в Черв- 
пЪвце проходило очеред
ное совещание делегаций 
предприятий - смежников, 
соревнующихся под деви
зом «Уголь —  руда —  
транспорт —  металл». На 
этот раз в совещании уча
ствовали и посланцы Косто- 
мукшского ГОКа, который 
со второго полугодия 1982 
года будет выпускать гото
вую продукцию и так же 
вольется в ряды предприя
тий Северо-Запада.

Вдвойне приятно, что в 
дни, когда отмечалось 
10-летие этого соревнова

ния, коллектив Ковдорско- 
го гормо - обогатительного  
комбината был признан по
бедителем по итогам вто
рого полугодия 1981 года и 
года в целом. Нашему ком
бинату присуждено перехо
дящ ее Красное знамя. На
помним, что по итогам пер
вого полугодия минувшего 
года Ковдорский ГО К занял 
третье место.

Второе место по итогам 
полугодия и года досталось 
коллективу Северной ж е 
лезной дороги, третье —  
объединению «Воркута
уголь».

Участники совещания раз
работали дополнительные 
мероприятия, направленные 
на оказание помощи Чере
повецкому металлургиче
скому заводу, допустивше

му отставание по выпуску 
продукции в январе. В чест
ности, Ковдорский ГО К от
грузит дополнительно в Че
реповец 7 тысяч тонн ж е
лезного концентрата • фев
рале и 9 тысяч тонн —  в 
марте сего года.

Участники совещания за
ключили договор на социа
листическое соревнование 
смежников на 1982 год и 
приняли обращение к кол
лективам - у ч а с т н и к а м  
межотраслевого соревнова
ния.

В нем отмечено, что «под
чиненные разным ведомст
вам предприятия, насчиты
вающие в своих рядах бо
лев полумиллиона трудя
щихся,... стали единым хо
зяйственно - экономическим 
комплексом». Только в 1982

году благодаря сверхплано
вой продукции предприя- 
тий-смежников, в том числе 
сверхплановым 20 тысячам 
тоннам ковдорского желез
ного концентрата, металлур
ги Череповца смогут про
извести дополнительно к за
данию 12 тысяч тонн агло
мерата и 2 тысячи тонн чу
гуна. Участники совещания 
призвали принять меры к 
широкому внедрению пере
дового опыта челябинских 
и львовских промышленных 
предприятий по эффектив
ному использованию под
вижного состава.

Очередное совещание, на 
котором будут подведены 
итоги работы за первое по
лугодие 1982 года, поруче
но провести Октябрьской 
железной дороге.

Постоянная 
прописка 

переходящего 
приза

По итогам областного со
циалистического соревнова
ния среди буровых бригад  
области за четвертый квар
тал 1981 года победителем, 
с вручением переходящ его  
приза, стал экипаж станка 
СБШ -250М Н, которым р уко
водит А . И. Вертебныи (р уд 
ник «Железный» Коадорско- 
го  ГОКа). Бурильщики А. И. 
Вертебного задание кварта
ла выполнили на 114,4 про
цента, добились самой вы
сокой в области производи
тельности труда —  86 по
гонных метров за машино- 
смену. Далее места на об
ластном пьедестале почета 
заняли буровые бригады 
Б. Г. Гладонина (рудник 
«Центральный» объедине
ния «Апатит») и А. Р. Вит- 
куса (Оленегорский ГОК).

Следует отметить, что это 
ужр девятая такая победа 
коллектива Александра Иг
натьевича Вертебного в об
ластном соревновании., По 
одному разу выходили по
бедителями экипажи буро 

вых станков рудника «Ж е 
лезный», возглавляемые 
А. В. Травкиным и Н. П. 
Дранчаком.

Лидер 
тройки

По итогам соревнования 
м ежду агломератчиками Че
реповецкого металлургиче
ского завода и обогатите
лями Оленегорска и Ков- 
дора первое место за вто
рое полугодие 1981 года и 
за год а целом занял кол
лектив ж елезорудного про
изводства обогатительного  
комплекса. В Череповце, в 
красном уголке аглофабри
ки №  3, был вручен ковдор- 
чамам переходящий крас
ный вымпел.

Одновременно соревно
вание по трехстороннему 
договору развернулось и 
среди комсомольцев на
званных предприятий. И 
здесь первое место доста
лось нашим молодым ра
бочим.

В Череповце был заклю 
чен договор на продолже
ние трудового соперничест
ва. Следующ ая встреча 
смежников состоится ле
том в Ковдоре.

Дворец- 
именинник

Облсовпроф  подвел итоги 
соревнования среди куль
турных учреждений проф
сою зов за первый год один
надцатой пятилетки. Прият
но подчеркнуть, что второе  
м есте (Почетная грамота и 
денежная премия) завоевал  
коллектив Дворца культуры  
имени SO-летмя О ктября  
профкома Ковдорского го р 
но-обогатительного комби
ната (директор Н. П. Ники
тина, председатель местко
ма Л. В. Манаева).

Также второго места удо-

Экскавагпорщикм 
—водители

Перебои с горючим боль
но ударили по плановым 
показателям, Но как толь
ко положение стабилизиро
валось, хорошие результаты 
не заставили себя ждать. 
8-го февраля план по руде 
выполнили на 112,9 процен
та, по вскрыше —  на 100,3 
процента. Смена горного 
мастера М. Б. Тогунова по
дала на фабрику 18.800 тонн 
руды, погрузила 11.700 ку
бометров вскрыши. Еще вы

стоен межсою зный Дворец 
культуры, а первого —  
мурманский Дворец культу
ры и техники имени С. М. 
Кирова и Дворец культуры 
имени X X III съезда КПСС 
постройкома треста «Апа- 
титстрой». Согласитесь, по. 
четно войти в четверку луч
ших Дворцов культуры об
ласти.

Трудовой стаж бригадира комсомольско - м олодеж 
ной смены ОТК М О Ф  Валентины Ивановны Майоровой 
—  двадцать лет. Не случайно поэтому, будучи зам ести
телем председателя цехового комитета проф сою за, она 
ведала вопросами наставничества. Огромный производ
ственный опыт, принципиальность, требовательность к 
себе и подчиненным и большая природная доброта  
снискали ей почет и уважение в коллективе.

Под контролем бригады —  обогащ ение, дробление, 
сушка. М астера обогащ ения знают, как требовательна  
и строга В. И. М айорова —  не приведи бог нарушить 
технологию. Насчет этого человек он* крутой. Д а иначе 
и нельзя —  работа требует.

Портрет В. И. М айоровой —• на Галерее трудовой  
славы комбината.

Ф ото  Л. Гербылева.

ше результаты в смене гор. 
ного мастера А. Ф . Вереса: 
19 тысяч тонн руды, 12.300 
кубометров вскрыши. За  
эти сутки хороших показа
телей добились экипажи 
восьмикубовых экскавато
ров №  6 и №  11, во главе 
которых стоят старшие ма
шинисты С. И. Ершов и 
Ю . И. Трубин; среди ЭКГ-4,6 
выделялся экипаж экскава
тора №  14, возглавляемый 
Б. Ф . Симоновым.

Обогатители
На участке флотации луч

шей признана смена №  4

(сменный мастер 8, В. Шу- 
ваева, оператор П. П. Аста
пова) —  2.205 тонн апати
тового концентрата.

На участке сушки ж елезо 
рудного производства луч
шие показатели —  у смены 
№  3 (сменный мастер В. К. 
Толок, оператор В. И. Ко
ротких). Коллектив смены 
просушил 20.511 тонн и от
правил потребителям 29.441 
тонну концентрата с хоро
шим качеством.

КиповцЫ
По итогам соцсоревнова

ния в январе первое место 
в цехе КИПиА занял кол
лектив участка М О Ф  (на
чальник С. С. Гамзов, проф
групорг С. А. Большева): 
провел согласно графику 
ППР, подал три рационали
заторских предложения. 
Отмечена хорошая работа 
участка А Б О Ф .

Звание «Лучший по про
фессии» сейчас у слесаря 
по КИПиА участка эксплуа
тации вспомогательных це
хов В. А. Самсонова и сле
саря по КИПиА участка 
А Б О Ф  Н. 3. Яблоновского.

Поздравляем! ~ф Предпроектная стадия

Правофланговые

(Окончание. Нач. см,
в номере от 5 февраля)

К О Л Л Е К Т И В Ы  Б Р И ГА Д : 
№  10 цеха технологическо
го транспорта (бригадир 
В, А. Абдулин): №  1 теп
лоэлектроцентрали (мастер 
В. И. Семенов); электро
монтеров по ремонту элек
трооборудования электроре- 
монтного цеха (бригадир 
А. М. Шалиткин); В. И. 
Майоровой и Н. И. Соколо
вой из отдела технического 
контроля.

Л У Ч Ш Е Й  Л А Б О РА Т О 
Р И Е Й  признана химиче
ская лаборатория Ц ЗЛ  (на
чальник 'Г. А. Загудаева, 
профгрупорг В. И. Бело
ва);

Л У Ч Ш И М И  ГРУ П П А М И  
—  оперативной связи (мас
тер В. И. Иванов) и линей
но-кабельного сооружения 
(мастер Ю. А. Витоль) цеха 
технологической диспетчери
зации и связи.

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ— АПАТИТ
25 января Государствен

ная Экспертная Комиссия 
на своем пленарном засе
дании рассмотрела вопрос 
о возможности увеличения 
выпуска апатитового кон
центрата на Ковдорском 
ГО Ке к 1985 году до 1.760 
тысяч тонн (в пересчете на 
39,4 процента пятиокиси 
фосфора), а также о допол, 
нительном получении с Ков. 
дорской площадки в даль
нейшем 500 тысяч тонн апа
титового концентрата в год.

В М оскву по этой причине 
были вызваны главный ин
женер Ковдорского ГО Ка 
А. А. Новиков и главный ин
женер проекта института 
«Гипроруда» В. В. Берлоаич. 
Мнение и эксплуатационни
ков и проектировщиков бы
ло единым, Нецелесооб
разно увеличивать ежегод
ную добычу руды сверх до
стигнутого рубежа —  то 
есть свыше 16 миллионов

тонн в год. Во-первых, до 
1991 года это будет практи
чески невозможно в связи 
с накопившимся отстава
нием по вскрыш ным рабо
там. А, во-вторых, при на
ращивании добычи руды 

.сверх оптимальных 16 мил
лионов тонн после 1991 го
да значительно сократится 
срок служ бы  карьера, а, 
значит, и возможность по
лучать в Ковдоре требуе
мое количество апатитового 
концентрата.

Трудности на пути выхода 
на проектные мощности по 
апатиту связаны с тем, что 
химическая промышлен
ность не готова перераба
тывать ковдорскую  продук
цию, Если укладываться в 
ограничения по примесям 
магния, значит придется 
смириться с потерями кон
центрата. По действующим 
техническим условиям ком
бинат сможет в 1982 году

выпустить 800 тысяч тонн 
апатита и к 1984 году вый
ти на 1.200 тысяч тонн. Ес
тественно, при наличии по. 
требителей.

Однако доведение до 
мощности 1.200 тысяч тонн 
(и до мощности в 1.760 ты
сяч тонн) апатитового кон
центрата в год связано еще 
и со строительством целого 
ряда объектов, по разным 
причинам, исключенным из 
пусковых комплексов 1978 
— 1981 годов. Это  и рекон
струкция корпусов цеха 
технологического транспор
та под 75— 120-тонные са
мосвалы, это и рклады дро
бленой руды, влажного и 
сухого апатитового концент
рата, это и окончание работ 
в корпусах сушки А Б О Ф  и 
М О Ф , это и объекты ре
монтной базы, и расшире
ние станции Ковдор, и стро
ительство жилья. То есть, в 
течение пятилетия надо уве

личить капитальные вложе
ния в промышленное строи
тельство примерно на 16 
миллионов рублей. И само 
собой разумеется, что дол
жен быть решен вопрос 
снабжения А Б О Ф  эффек
тивными реагентами.

Что же касается увеличе
ния в перспективе выпуска 
ковдорского апатита еще на 
500 т ы с я ч ‘ тонн в год, то 
реальная возможность это
го связана со строительст
вом фабрики по переработ
ке апатит .  штаффелитовых 
руд, которая бы кроме на
званной цифры прибавки 
апатита могла бы выпускать 
еще и 100 тысяч тонн ж е 
лезного концентрата в год. 
Такая фабрика обеспечена 
разведанными запасами 
сырья минимум на 20 лет.

Правда, есть и другая 
возможность. Она связана 
с вовлечением в перера
ботку шламов (отходов)

А Б О Ф . Из них можно полу» 
чить апатитовый концент» 
рат с 20— 22-процентным 
содержанием пятиокиси 
фосфора —  сырье для вы* 
пуска плавленных магнези* 
альных фосфатов. Стои
мость и той, и другой ф аб
рики примерно 90 миллио
нов рублей.

Государственная Эксперт
ная Комиссия образовала 
для детальной проработки 
этих предложений подко
миссии, которые должны 
рассмотреть вопрос как с 
точки обеспеченности сы рь
ем, возможностей его до
бычи, обогащения и сбыта, 
а также экономическую  сто
рону проблемы.

Все четыре подкомиссии 
уж е приступили к работе.

Сроки —  самые жесткие. 
К 1 апреля с. г. ГЭ К  долж 
на представить свои за
ключения в Госплан СССР, 
а к 10 апреля предложения 
Госплана должны быть пе
реданы в Совет Министров 
СССР.

ЖСоллежстшжт— тебе, 
т ы —же о л  же ш т мт у

Сегодня во Дворце культуры проходит профсоюзная конференция 
ковдорского Г О К а , посвященная итогам выполнения коллективного дого
вора за 1981 год и заключению коллективного договора на 1982 год.
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% Делегат XII съезде профсоюзе

Золотой запас передового опыта

— Профсою з рабочих ме
таллургической промыш
ленности — один из ста
рейших в нашей стране, ему 
уже более 75 лет. Союзы 
металлистов образовались 
на металлургических заво
дах Петербурга, М осквы, 
Украины, Урала в годы пер
вой русской революции, 
большей частью одновре
менно с подпольными ячей
ками большевистской пар
тии. Сейчас профсою з объ
единяет в своих рядах око
ло трех с половиной мил
лионов человек — практи
чески всех рабочих и служ а
щих черной и цветной ме
таллургии.
'  Съезд проходил в Колон

ном зале Дома Союзов. 
Начнем с того, что на съезд 
был избран 761 делегат, со 
всех концов нашей необъят
ной Родины, а присутствова
ли 754 делегата. Яви
лись без опозданий, минута 
в минуту. В орденах, в лау
реатских медалях. Мой со
сед по гостиничному номе
ру —■ Герой Социалистиче
ского Труда, плавильщик 
комбината «Североникель» 
Н. М. Маргаритов —  как-то 
в шутку заметил, что та
кое количество отмеченных 
наградами бывает только у 
разведчиков. Но ведь в 
этой шутке болъй1Ья' доля

В конце января в М оскве проходил X II съезд проф 
сою за рабочих м еталлургической промышленности. « С о 
циалистическая индустрия» 27 января на первой стр а
нице опубликовала снимок группы делегатов съезда м 
среди них первый слева — А. И. Вертебный, знатный 
буровик Ковдорского ГОКа. Ф иксируем  лишний раз 
внимание читателей на месте работы Александра Иг
натьевича, дабы исправить описку ф отокорреспондента  
центральной газеты, которому почему-то показалось, 
что ГОК «Ковдорслюда» и Коадорский ГО К —  зто одно 
и то же.

Редакция попросила Александра Игнатьевича Вертеб- 
ного —  бригадира буровой бригады рудника «Ж елез
ным», проф групорга, делегата XII съезда проф сою за  
рабочих металлургической промышленности —  поде, 
литься впечатлением о работе проф сою зного ф орума  
отрасли, рассказать о задачах, которые съезд поставил.

Предлагаем читателям изложение беседы  с А. И, 
Вертебным.

правды —  от того, как сра- образцом для подражания 
ботают металлурги, зависят для многих регионов стра- 
успехи и машиностроителей, ны.
и строителей, работников 
большинства отраслей на
родного хозяйства.

В отчетном докладе, с

А нашему коллективу, и 
в первую очередь рабочим 
ведущих профессий, надо 
поддержать инициативу де-

которым выступил предсе- путата верховного Совета 
датель ЦК профсоюза И. И. СССР, Героя Социалистиче- 
Костюков, в выступлениях ского Труда, бригадира ма- 
делегатов, в том числе и шинистов экскаваторов из 
Министра черной металлур- Кривбас.са П. Е. Гиля: «Ме- 
гии С СС Р И. П. Казанца, сячный план —  за 26 кален- 
четко прозвучала мысль о даркых дней, задание ляти- 
долге металлургов перед летки —  к 115-й годовщ ине 
страной. Пути ликвидации со дня рождения В. И. Ле- 
отставания —  в широком нинаи. Предстоит коллекти-
распространении передово
го опыта. В частности, я от-

ву комбината осуществить и 
конкретные меры по даль-

метил про себя тот абзац нейшему внедрению бри- 
из постановления съезда, гадной формы организации 
где сказано: «Необходимо и оплаты труда.
развивать сознательность и 
взаимопомощь в труде, то

Вот, например, ещ е одна 
строка из постановления

варищ еское сотрудничество съезда: «обеспечить рост
со смежниками. В этих це- заработной платы за пяти- 
лях следует шире использо- пегие на 11— 12 процен-
вать опыт содруж ества м е
таллургов Череповца с 
предприятиями .  смежника-

гое». Солидная прибавка, не 
правда ли? Много в поста
новлении съезда и пунктов,

ми Северо-Запада под де- касающихся улучшения 
визом «Уголь —  руда —  жизни членов профсоюза, 
транспорт —  металл». При- Тут и условия труда рабо- 
ятно, что в числе зачинате- тающих женщин, тут и 
лей этого движения, чью  строительство 16 миллио- 
боеспособность подтвердил нов квадратных метров жи- 
уже десятилетний его юби- лой площади, детских до
лей, был и коллектив Коа- школьных учреждений на 
дорского ГОКа. Теперь вот 81,4 тысячи мест, тут и 
наше содружество станет улучшение деятельности

подсобных хозяйств. Доста
точно сказать, что профсо
юз запланировал довести в 
конце пятилетки площадь 
закрытого грунта ■ под
собных хозяйствах до одно
го квадратного метра на 
человека. И нашему комби
нату, не откладывая, нужно 
думать над тем, как осущ е
ствить данный пункт поста
новления.

Особо, и в отчетном до
кладе, и в выступлениях, 
была подчеркнута мысль о 
необходимости неукосни
тельного выполнения отрас
левой программы «От тех
ники безопасности —  к б ез
опасной технике».

Я тут упоминал о бригад
ном подряде. Кроме мно
гих его видимых преиму
ществ, он еще поможет, 
мне кажется, поднять на 
новую ступень социалисти
ческое соревнование. М ате, 
риальные стимулы —  зто 
понятно. Но ведь в послед
нее время, когда ухудши
лось финансовое положе
ние комбината, мы заодно 
забыли и о моральных. В 
свое время каждый рекорд, 
достижение каждого рубе
жа на руднике умели празд
нично обставлять. Тут и со
брание с президиумом, тут 
и ценные подарки. Да, в 
прошлом году было нелег
ко. Но ведь в этих усло
виях тем более почетны до
стижения передовиков. То
го же экипажа экскаватора, 
возглавляемого А. П. Попо
вым, досрочно справивше
гося с годовым заданием. 
А хотя бы грамоту каждо
му члену экипажа вручили, 
хотя бы поздравили их с 
трудовой победой? «М ол
ния» в цехе была, «Рудный 
Ковдор» о достижениях 
рассказал. Но и только. А, 
согласитесь, что ту же По
четную грамоту членам 
семьи не менее радостно 
показать, чем вырезку из 
газеты. Но сработала инер
ция. Дескать, грамота, не

подкрепленная ценным по
дарком, не смотрится...

Однако я отвлекся. О б 
ширна была программа, 
предложенная делегатам 
съезда профсоюзов в сво
бодное от заседаний вре
мя. Особенно мне запом
нилась и оставила глубокое 
впечатление поездка в 
Звездный городок, встреча 
с космонавтами. Делегат 
нашего съезда, генерал- 
лейтенант Г. Т. Береговой 
показал экспонаты музея 
космонавтики. Вот где 
убеждаешься, какие высокие 
перегрузки выдерживают 
металлы. И люди. Космо
навты тоже даром свой 
хлеб не едят.

Делегация мурманчан 
была не самой представи
тельной на съезде. Но об
ратила на себя внимание. 
И не только потому, что в 
составе нешей группы был 
самый молодой делегат 
съезда, восемнадцатилетний 
контролер ОТК комбината 
«Печенганикель» О. И. Ком- 
ракава. Наверное, нам уде
ляли внимание еще и по
тому, что мы с Севера. 
Предстоит осваивать райо
ны по трассам БАМа, где 
условия очень схожи с на
шими.

М ы  как-то привыкли к 
тому, что профсоюз —  это 
и путевки, это и кваотиры, 
это и столовые и так далее. 
Что рядом, то и замечаем. 
А только за период между 
сьездами ЦК наш его проф 
сою за 33 раза выходил с 
предложениями в директив
ные органы и в ВЦ СП С, на
правленными на улучшение 
разных сторон жизни ра
бочих. И они, эти предло
жения, осуществлены на 
практике. Среди них —  
выделение участке для 
строительства пансионата в 
районе г. Сочи и пионер
ского лагеря —  для Чере
повецкого метзавода, повы
шение до 1,25 коэффициен
та заработной платы для

работников Череповецкого 
метзавода; увеличение ра
ботникам основных произ
водств максимального раз
мера премий до 60 процен
тов; реконструкция пансио
ната «Металлург» в Ессен
туках; установление денеж
ной нормы питания в сана
ториях - профилакториях в 
сумме 2 рубля 50 копеек в 
день; выделение дополни
тельных капитальных вложе
ний на строительство жилья 
М инчермету и так далее.

Почины и инициативы, 
рожденные членами нашего 
союза, должны способство
вать выполнению одной из 
важных задач —  эконом
ному использованию мате
риальных ресурсов. И преж
де всего —  топливно-энер
гетических. Съезд рекомен
довал шире внедрять опыт 
предприятий Урала и Куз
басса, соревнующихся под 
девизом «Одиннадцатой пя
тилетке —  сверхплановую  
высокого качества продук
цию за счет экономии всех 
видов ресурсов». Навер
ное, пора уже говорить и 
об рациональном использо
вании трудовых ресурсов, 
особенно в плане рацио
нального использования ра
бочего времени. Ведь если 
приходишь на работу м не 
работаешь, то ничего и не 
произведешь. Какими бы 
не были причины простоя— 
результат один: время за
трачено, а работы —  нет. 
И тут, мне кажется, боль
шую службу должен сослу
жить областной рейд ор га
нов печати и профсою зных  
активистов, направленный 
на поиски резервов рабо 
чего времени.

Одним из пунктов по
вестки дня X II съезда проф
союза металлургов значи
лись выборы делегатов на 
X V II съезд профсоюзов, И 
мне радостно доложить 
землякам, что первым своим 
делегатом металлурги на
звали Генерального секре
таря ЦК К П С С , П редседа
теля Президиума Верховно
го Совета С С С Р  товарища  
Л. И. Брежнева. Э то  нас 
ко многому обязывает.

ф Коллектив —  те б е , ты  —  коллективу

Баланс 
не в нашу 

пользу
' Готовясь к профсоюзной 
конференции, мы „подвели 
на руднике итоги выполне
ния коллективного догово
ра за прошлый год. Кол
лектив не справился с го
довым планом по вскрыше 
(67,6 процента), по горной 
массе (76,5 процента), по 
выработке на одного рабо
тающего (75,5 процента). И 
только по бурению взрыв
ных скважин и по добыче 
руды вышел на плановые 
рубежи.

С социалистическими обя
зательствами первого года 
пятилетки справились только 
три экипажа экскаваторов 
(А , П. Попова, Б. Ф .  Симо
нова и Н. Е. Дурягина) и че
тыре буровые бригады 
(А. В. Травкина, А. И. Вер- 
тебного, Л. В. Чекалева и 
Н. П. Дранчака). 79 человек 
признаны лучшими по про
фессии.

И ещ е в одном мы не 
сдержали слово: не сумели 
изжить нарушения трудо
вой и производственной 
дисциплины, общественного 
порядка. 69 нарушителей— 
много даже для такого 
крупного коллектива, как 
наш.

М еры  принимали самые 
строгие Все случаи обсуди
ли на собраниях участков, 
смен и служб, Всех прови
нившихся деПремировали, 
частично лишили, тринадца
той зарплаты. Ш естерым 
перенесли отпуска на зим
нее время. А 10 человек 
были вынуждены увопить за 
прогулы.

Администрация рудника

Стройке № 1 ф Пресс-факт

в основном свои обязатель* 
ства по колдоговору выпол
нила. Внедрены типовые 
проекты организации труда 
на участках и службах, пе
редовые приемы и методы 
работы (для 148 человек). 
Улучшены условия труда 
265 работникам. За выпол
нение особо важных работ 
17 человек получили пре
мии, 19 —  ценные подарки.

Все работники обеспече
ны защитными средствами, 
спецодеждой и спецобувью. 
В административно - быто
вом здании рудника от
крыт зубной и массажный 
кабинеты, кабинеты по про
филактике простудных за
болеваний. За год отдохну
ли и поправили здоровье в 
профилактории 207 чело
век, а санаториях, домах 
отдыха по туристическим 
путевкам —  51 человек, 31 
семья справила новоселье,

На двух экскаваторах ус
тановлены кондиционеры, 
и еще 12 заказаны на теку
щий год. Посты охраны за
ряжаемых блоков переве
дены на электрообеспече
ние. А  вот из 15 устройств 
по механизированной ук
ладке и перемещению элек
трических кабелей экскава
торов изготовлены только 
6. Наша механическая служ . 
ба не сумела убедить ре
монтно-механический цех в 
важности этого заказа. В 
результате половине экипа
жей экскаваторов мы рабо
ту не облегчили.

О бсуж дая выполнение 
коллективного договора, 
работники рудника внесли 
ряд предложений, направ
ленных на улучшение охра
ны и условий труда, на по
вышение его производи
тельности.

II. П О П О В ,
председатель рудкома.

Сроки с ж а ты е , 
но реальны е

Хочу сразу сказать, что 
коллектив нашего института 
серьезно отнесся к заказу 
Ковдорского ГО Ка на про
ектирование хлебозавода и 
выдал всю необходимую до
кументацию в сжатые сро
ки. В  начале прошлого го
да в Ковдор уже были от
правлены все комплекты до
кументации. Наверное, ин
формированный читатель 
удивится, как это чертежи 
выдали в прошлом году, 
когда в позапрошлом строи
тели уже приступили к ну
левому циклу хлебозавода.

Все правильно, приступи
ли. Дело в том, что пона
чалу привязку проекта (а 
большинство объектов у нас 
в стране строится толь
ко по типовым проек
там) осуществил Мурман
ский институт «Промпро- 
ект». Не буду плохо гово
рить о коллегах, но ведь 
мурманчане —  не специали
зированная организация. Они 
механически привязали чер
тежи и этим ограничились. 
Что, естественно, вызвало 
претензии как со стороны 
заказчика —  Ковдорского 
ГО Ка, так и со стороны об
ластного управления пище
вой промышленности. Тогда 
О КС  Ковдорского ГО Ка в 
вышел, как говорят, на наш 
институт,

За основу мы приняли тот 
же проект, что и мурманча
не. Кстати, целиком остави
ли административно * быто
вой корпус. А  в производ
ственном корпусе сделали 
закрытыми все помещения, 
где хлеб будут перегружать 
в машины. Север все-таки, 
нельзя, чтобы буханки пре

ждевременно остывали. Да 
и с точки зрения охраны 
труда —  попробуй все вре
мя быть между теплом и 
холодом.

Из кординалышх измене
ний —  перевод вавода е 
твердого на жидкое топли
во, Потому что привязывать 
единственное в городе пред
приятие к углю, видимо, не 
имело смысла.

О тяжелом положении 
действующего хлебозавода 
(вернее назвать его пекар
ней) жители города доста
точно знают. Хочу еще до
бавить, что она, пекарня, 
находится в промышленной 
зоне. А  это для предприя
тий пищевой промышленно
сти строжайше запрещено.

Уровень механизации на 
новом заводе достаточно вы
сокий — больше 80 процен
тов. Практически все опера
ции, от подачи муки, соли, 
воды, сыворотки до выхо
да из печи ароматных буха
нок и батонов будут авто
матизированы, Вот, правда, 
пробовать на разных эта
пах —  вкусно-не вкусно —  
приборы еще не умеют. Да, 
человек, наверное, никогда 
и не доверит им эту опера
цию.

Три автоматизированные 
линии обеспечат жителей го
рода и хлебом на любой 
вкус, и булочками, и бато
нами. Насколько я знаю, 
областное управленце зака
зало пока формы для буха
нок в 900 и 1 ООО граммов. 
Но ведь их заменить, ска
жем, 500- или 300-граммо- 
выми, не трудно. Маленькие 
буханки п черствеют медлен
нее, и площадь вкусных

горбушек у них большая. 
По-моему (тут я уже гово
рю не как представитель 
своей «фирмы», а от себя 
лично), в горбушках, осо
бенно свежих, сконцентри
рован особый вкус хлеба. 
Если есть не торопясь, по
держать на языке. А назови 
горбушку —  корочкой —- и 
все волшебство пропадает.

Времени до пуска хлебо
завода осталось действи
тельно немного. Но и как 
проектировхцик, я как стро
итель в прошлом, считаю, 
что его вполие достаточно, 
если организовать работы 
строго по графику, хотя бы 
в две смены. Тем более, 
оборудованием заказчик 
» основном обеспечил.

Возможно, что в процессе 
строительства всплывут ка
кие-то огрехи проектиров
щиков, В работе кто от оши
бок гарантирован? Но не 
думаю, что они могут задер
жать стройку. Всё-таки по 
проектам нашего института 
построены многие хлебоза
воды ’•Белоруссии, республик 
Советской Прибалтики, Ле
нинградской области. Рекла
маций, как принято гово
рить, не было. А вот пред
ложения» в процессе проек
тирования — были. В  Литве, 
например, добиваются како
го-то особого качества и 
вкуса на подовых буханках 
весом в два килограмма.

Н у и последнее. Уверен, 
что завод надолго пережи
вет своего предшественни
ка, будет ежедневно снаб
жать людей хлебом лет 70 
•—-100, не меньше. И в архи
тектурный ансамбль микро
района он впишется, Проект 
удачный.

Г. Ш ЕМ П  О В, 
главный инженер про
екта «Белгипронище- 
прома».

КОМПЛЕКСНАЯ
ГОРНОТРАНСПОРТНАЯ

БРИГАДА
На Коршуновском ГО Ке 

создана укрупненная ком
плексная бригада. В нее во
шли семь экипажей экска
ваторов, пять из которых 
работают в забоях, а два 
на перегрузочных пунктах, 
двенадцать экипажей авто
самосвалов БелАЗ-548, три 
—  бульдозеров и экипаж; 
бурового станка СБШ-250 
М Н. Возглавляет бригаду 
машинист экскаватора. Р у 
ководит работой в смене 
звеньевой из числа водите
лей. Бригада ежесуточно от
правляет с перегрузочного 
пункта 50 тысяч тонн гор
ной массы.

По материалам «Гор
ного журнала».

ДВОЙНОЙ
тягой

Коллективы производст
венного объединения «Апа
тит», треста «Апатитстрой» 
и его субподрядных органи
заций приняли совместный 
социалистические обяза
тельства и решили досроч
но, к 65-й годовщине Вели
кого Октября, ввести в эк
сплуатацию производствен
ные мощности рудника «Во
сточный» по добыче 2,1 мил
лиона томи руды. Заказчик 
обязался в первом полуго
дии обеспечить стройку ма
териалами и оборудовани
ем, объединение «Апатит- 
стройиндустрия» —  мате
риалами и конструкциями 
строго по графику. Во всех 
коллективах,— партнерах в, 
строительстве —  разверну
то соревнование по принци
пу «Рабочей эстафеты».

По материалам газеты 
«Кировский строитель».
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Преимуще
ственно
матери
ребенка

©бы- ■но мы в редакции 
Анонимные письма отправля
ем в архив, что называется, 

глядя. Действительно, 
|Сли товарищ тебя не ува
жает, не доверяет, ставит 
|место подписи и адреса за
корючку-крестик, то нужно 
обладать стальной выдерж
кой, Чтобы не ответить ему 
|ОЙ й?е монетой. Впрочем, 
ргошшщик сам ощущает 
шаткость своей позиции и 
Йотому чаще всего заклю
чает письмо позаимствован
ной у  некрологов идиоМбй 
iiff «группа товарищей»» й 
Вод ней набрасывает ояяой 
рукой несколько за кор#»* 
Век-крестиков.

Но на сей раз короткое 
Вясьмецо-вопрос: «В  каких 
случаях больничный лист 
фли справка по ух’оду за 
больным ребенком выдается 
Ва руки отцу ребенка и что 
рлн атого требуется»,
Йы все-таки не решились 
оставить без внимания. Как- 
Никак дети не виноваты, 
бели их родителям в свое 
Время не втолковали долж
ным образом правила обще
ния.

На запрос редакции отве
чает заместитель заведую
щего отделом Мурманского 
областного комитета про
фессиональных союзов И. И. 
i l l  АЛ ГА Н О В:

— Выдача больничных 
листков и выплата пособий 
по ним регулируются Поло
жением по государственно
му социальному страхова
нию (п. 12) и инструктивно
методическим письмом Мин
здрава С,ССР и ВЦ СП С  от 
11—22 февраля 1974 года.

В соответствии с этим 
письмом больничный листок 
по уходу за больным ребен
ком мажет быть выдан не 
только Матери, йо и друго
му члену семьи, если мать 
не может осуществить уход 
за ребенком: больна, вре
менно отсутствует.

Профсоюзная организа
ции при назначении пособия 
по больничному листку, вы
данному не, матери, а друго- 
М' члену семьи, должна учи
тывать наличие этих обстои
те 'Ь С Т В .

Поскольку больничный Л И 
С Т О К  по уходу за больным 
ребенком выдается не более 
чем на 7 календарных дней 
(одиноким матерям, вдовам 
и разведенным женщинам 
до 10 календарных дней), 
то на последующий период 
(если ребенок нуждается в 
уходе) в установленном по
рядке матери выдается 
справка.

При необходимости ухода 
за здоровыми детьми, на
пример, в случае болезни 
матери, наложения каранти
на на ясли, детский сад, на 
данного ребенка рабочему 
или служащему, как члену 
семьи, ухаживающему за ре
бенком, лечебным учрежде
нием также выдается справ
ка. которая служит доку
ментом, подтверждающим 
невозможность явки на ра
боту, но не может служить 
основанием для выплаты по
собия.

Однако право на получе
ние справки по уходу за 
ребенком, также как и 
больничного листка, предо
ставляется (в  интересах ре
бенка) преимущественно ма
тери.

ПРЕМЬЕРА 
НА ПРАЗДНИКЕ

В  празднике танца, кото
рый состоялся в Мурманске 
неделю назад, приняли уча
стие более 800 самодеятель
ных артистов. Танцеваль
ный коллектив Дворца 
культуры показал «Красные 
дьяволята» (детская груп
па) и вокально-хореографи
ческую композицию «Бере- 
8Ы»,

"5 К о н ф л и к т » ™

У КОГО ПЛОХОЙ ХАРАКТЕР
телям нет надобности объ- 

Но вернемся к суровой яснять, сколь пагубно ска- 
действительности. Предло- зывается работа двигателя

на холостых оборотах без 
нагрузки дЛя топливной ап*

дали возможность 
внедрять.

Два года ушло впустую

только в третьем квартале
1982 года.

На автомобилях БелАЗ- 
548, стоящих на воэдухоло- 
догреве, из-за несовершенст
ва конструкции подогрева-

ПРЕД ИСЛО ВИЕ. Как водится, а процессе подготовки материала к печати, сотрудни- сделать тягач на базе телей при температуре ни
ки редакции консультируются со специалистами. Все правильно, не можем  же мы БелАЗа. Только на этот раз же — 15 градусов вынужде- 
знать до тонкостей все и вся. А любая, даже мелкая ошибка или описка, вызывает ждать и спорить пришлось ны запускать дизели. Води 
недоверие к материалу. Скажем, велика беда —  спутать одну цифру а марке четыре года
БелАЗа, вместо 548 написать 549, Подумаешь, следующая модификация и все. Как в 
«Жигулях» (да простят водители-любители)). А  у большегрузных самосвалов это...
35 тонн грузоподъемности.' женне, направленное на ме- на холостых оборотах без

Однако специалисты не только помогают избежать ошибок. Они и меры принима- ханизацию снятия и уста 
ют. В частности по фактам, изложенным в статье В. И. Осколкова, главный инженер новки главного редуктора паратуры, да и топливо
комбината два раза созывал совещание, в котором приняли участие начальннк тех- автомобиля БелАЗ-548 и сжигается впустую. На
нического отдела Ф . Б. Кампель, главный инженер цеха технологического транспор- выпрессоику пальцев рйак- предложении, поданном 8
та Ю . Н. Листиков и другие заинтересованные лица. Последнее совещание состоялось тивиых штанг и пневмо- февраля 1980 года, н£т от-
Ьуквально накануне выхода газеты в свет. Так что на вопросы, поставленные автором гидравлических цилиндров каза, но и оно два года би
статьи, конкретные ответы уж е получены, подвески (механизация этой лось о стену равнодушия, и

операции из года в год сто- только сейчас уступили ав- 
28 января балансовая ко- зволяющих врезать изношен- но такое положение вещей, ит первой в темнике по тору 

миссия рассмотрела итоги ные тормозные колодки поскольку эти самые ящи- изобретательству и рацио- 
работы в 1981 году и поста- и устанавливать новые, ки и стеллажи бригада Кле- нализации) опять натолкну- 
вила цеху технологического стенд для проверки ка- пала быстро и в хорошим лось на возражения. Нако- И как раз в эти два года 
транспорта неудовдетвори- честна работы насоса и so- качеством. А  членам брига- нец, в ответ на мое требо- остро встал вопрос об э к »  
тельную оценку. Не берусь лотниковой коробки ГМ П , ды новой техники совсем ванне о внедрении главный номии топлива, Так неуже- 
судить в всех аспектах о а- два стенда-кантователя для не безразлично, что делать, инженер цеха Ю. Н. Листи- ли не ясно, каким именно 
боты цеха, но, мне кажется, ремонта ГМ П  и два универ- И они стали подыскивать ков вынес решение откло- рацпредложениям давать 
что неудовлетворительная сальных стенда для сборки себе более интересную ра- нить его. Возможно, сейчас, «зеленую улицу», а с каки- 
оценка —  следствие не то и разборки главного и ила- боту. Так коллектив едино-когда замаячила реальная ми и повременить, раз 
чтобы невнимания, а иро- нетарного бортового редук* мышлении ко в, сплоченный перспектива получения бо- нельзя объять необъятного, 
хладного отношения к пред- тора, три етенда-кантовате- общими интересами, превра- лее грузоподъемных само- Ну и, конечно же, «мно- 
ложениям рациовализато- ля для двигателя ЯМЗ-240Н, тился в рядовую бригаду свалов, е «сорокачами» дей- гострадальный» струг. Пред* 
ров. И  просчеты, связанные стенд для восстановления слесарей. етвительно не стоит возить- ложйгию в этом месяце не*
с недостаточным использо- распылителей форсунок, две Мне кажется, тут не елу« с я. Но, во-первых, они же полняется три года. Из 
ванием внутренних резер- пескоразбрасывающие ма- чайность, а явная недооцен» еще год, f  как минимум, не восьми резолюции только
вов, ни на какие внешние шины на базе автомобиля ка творческих возможно- будут сняты с вооружения, три имели отказное реше-

БелАЗ-540, тягач на базе стей такой бригады. И  ка- да и сколько лет до этого ние. Полтора года назад
ггомобиля БелАЗ-548. кое-то пренебрежение, я бы требовали излишних затрат, струг все же был изготов-

свою мысль рассказом о Не стану утомлять читате- сказал, рационализаторами. Далее, Все ремонтники, лен и прошел предваритель-
бригаде, которую я воз- ля перечислением мелких И  оно, такое отношение, которым приходится рабо- ные испытания. Сейчас нуж-
главляю в течение 7 лет. Из съемников и приспособле- стало в цехе чуть ли не тать в корпусе As 3, знают, но бы приложить еще йе

не- ний, которые были изготов- традиционным. что при запуске 2— 3-х по- большое усилие, чтобы за
помню, еще в августе догревателей двигателя пустить его в постоянную

1973 года я нашел окончи- 75-тонников дышать стано- эксплуатацию. И  только не-
тельное техническое реше- вится просто нечем. И  не- желание администрации руд-

Я  не случайно выделил специалисту ясно, что брига- ние пескоразбрасывающей смотря на это на моем ника «Железный» и Ц Т  Г 
эти первые три с половиной да свой хлеб ела не даром, машины на базе БелАЗа-540 предложении, поданном, объективно оценить создав- 
года, так как именно в этот Все это время мы модчи- "(после года поисков отбро- подчеркиваю, 7 мая 1980 шуюся ситуацию мешает 
период бригада изготовила нялись начальнику планово- сил четыре менее работе- года, в ту пору главный ин- сделать это. Каждого в от- 
болыиинство новых и ориги- технического отдела и глав- способных варианта и оста- женер 3. Н. Кульчицкий по- дельности понять можно, 
нальных стендов и приспо- ному инженеру, хотя все ловился на том, который ставил следующую резолю- Один отвечает за дорогу, 
соблений. Назову л и ш ь  са- члены бригады ч и с л и л и с ь  ра- уже 7-й год верно служит цию: «Данное предложение другой ездит по ней. Но 
мые крупные из них — ботинками авторемонтных делу безопасного движения нет надобности внедрять», ведь в конце концов в вино- 
стенд для проверки качест- мастерских. Но нот насту- автомобилей в карьере). Но Вот и вся мотивировка. ватых остаются БелАЗы и 
ва работы гидроусилителя пил 1978 год, нашу брига- от идеи до ее воплощения После этой резолюции горная масса. Машины оста

■..........' - путь оказался не близкий, было еще четыре, и только ются в гараже.
начальника хронически

причины не спишешь.
Попытаюсь обосновать автомобиля БелАЗ-548.

них первую половину
официально, так как не бы- лены в то время и верно 
ло в штатном расписании служат ремонтникам цеха 
такой должности. до сих пор. Думаю, и не-

и насосов НШ-46, универ- ду передали в службу от- 
сальная тележка с гндро- дела главного не

комбинат
выполняет   _ ___  _      механика. Год ушел на споры-перего- одна из них

подъемником для снятия и Мало того— вдвое у велим и- воры. Пришлось писать офи- автоколонны автомобилей план но вскрыше, 
установки цилиндра подвес? ли численность и ввели еле- циальйое рационализатор- БелАЗ 549 М. И. Куриль- В. О С КО Л КО В,
ки автомобилей БелАЗ-540 циа’льную должность маете- cli0e предложение. И  еще чика отрицательная. Каза- 
и БелАЗ-548, специалнзиро- ра. Казалось бы, и отдача прошел почти год, прежде лось бы, большинством го- 
ванная тележка для снятия от нашего коллектива дол- чем удалось получить «до- лосов дело можно было 
и установки главного редук- жна бы вырасти минимум в бро» на воплощение в ме- сдвинуть с мертвой точки, 
тора автомобиля БелАЗ-548, два раза. Как собственно, и талл идеи. Примерно такая Но не тут-то было —  пред- 
аналогичная тележка, но с ожидалось, Но можно на жй судьба была и у идеи ложение будет внедрено

бригадир бригады но
вой техники, замести
тель председателя со
вета ВО И Р цеха тех
нологическою тран
спорта.

другим конструктивным рс- пальцах одной руки посчи- 
шением для главного редук- тать крупные приспособле- 
тора автомобиля БелАЗ-540, ния, изготовленные брига- 
тележка для снятия и уста- дой. И еще наберется десят- 
новки колес в зоне прбиз- ка полтора мелких, 
водства работ ТО №  2, два Не спешите удивляться, 
гидроподъемника для выве- Основными заказами для

П О СЛ ЕСЛО ВИ Е. Если не обращать внимания на понятный, но не всегда диплома
тичный тон В. И. Осколкова, то суть легко свести к «конфликту между нопатором 
и ретроградами». Руководитель, естественно, отдает предпочтение выполнимому, но
ватор же всегда настаивает на лучшем. Хотя, согласимся, главному инженеру цеха 
виднее, что для нормальной работы крайне необходимо, а что может порождать,

Но, составляя планы внедрения новой техники, главный инженер цеха обязан учи-
шивания моста автомобиля бригады стали... мусорные тывать весь комплекс проблем, и из них выводить первоочередность. О бязан также

следить, чтобы резолюции на официальных документах были аргументированными. 
И так далее. Совет ВО ИР комбината на ближайшем заседании рассмотрит состояние 
рационализаторской работы в ЦТТ и, видимо, даст более конкретные инструкции и

БелАЗ на шиномонтажном ящики, ящики для опилок, 
участке в корпусе №  1, два всевозможные стеллажи и 
гидроподъемника, служащие подставки, которые вполне
тем же целям, но выполнен- но силам менее квалифици- оценку
ные специально для откры- роваиным специалистам, 
той площадки, целый ком- Однако, видимо, руководи-

Что же касается струга, то главный инженер комбината дал указание с 15 по 21 
февраля провести испытания опытного образца его, после чего станет окончательно

плекс приспособлений, по- телей цеха устраивало имен- ясно, заслуживает данная конструкция внимания или нет.

ф  Р а д у ю с ь -ф Учебный цех

В прошлом году жилой фонд комбината увеличился на 150 благоустроенных квар
тир в домах улучшенной планировки. Да и снаружи они красивы.

В нынешнем году намечено ввести жилой дом на 90 квартир.
На снимке: новостройка 1981 года — дом №  13 на улице Комсомольской.

Фото Н. Ганиевой.

Зовем—недозовемся
В январе на занятиях в треста «Ковдоретрой» А 

вечерней школе из двухсот ведь у йих двое детей. J-мё- 
учащихся присутствовало ют люди распоряжаться сво- 
чуть больше половины уче- нм временем, 
ников. Особенно низка по- А вот О. Л. Шибаев, ком- 
сещаемость вечерников из сомолец, слесарь обогати- 
•ЖКУ, БМТС. Наверное, то- тельного комплекса забыл, 
варищ Воронин. А. П. счита- видимо, дорогу в школу, а 
ет, что в его цехе можно :,а плечами —  восемь клас- 
работать и без образова- с,ж  Отцом готовится стать, 
ния. Иначе как объяснить Много ли он даст своему 
тот факт, что из двенадцати ребенку? 
человек к нам приходит за Или, скажем, Пустовало* 
знаниями всего один рабо- на Наташа. Тоже наша уче
ний. ница. Работает в яслях-са-

Однако много на комби- ДУ «Колокольчик». Выпроси- 
нате и таких людей, кото- ла на работе отпуск, но 
рые успешно сочетают рабо- обещала посещать занятия, 
ту с учебой. Так', гю итогам И что вы думаете? Обману- 
первою полугодия лрикя- ла. Никуда, правда, ме уе.ча- 
зом по школе двадцати пяти ла, но и в школу не ходит, 
рабочим объявлена благо- А, наверное, детям в дет* 
дарноеть. Среди них—еле- ском саду внушает, что об- 
сарь обогатительного ком- мацывать негоже, 
плекса коммунист Геннадий 
Шахов. Он не только серь
езно относится к учебе, но 
и находит время помочь 
классному руководителю в 
оформлении учебного каби
нета.

Успешно учатся супруги 
Козионовы. Любовь Петров
на работает в РМЦ, Вяче
слав Анатольевич — в УМС

А. НО ВИКО ВА, 
директор школы.

«О Р У Д П Ь Ш
W k o B A Q P  
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ф  Подписчику' 
на заметку

А почтовый 
ящик— 

удобнее
Имеется в виду, что вь- 

«имать газеты из почтово о 
ящика — удобнее, чем еже
дневно выстаивать очередь 
у  газетног о киоска. Об этом, 
не лишне, наверное, напом
нить сейчас, когда оконча
тельно утрясены виды на 
отпуск и уже точно знаешь, 
в каком месяце (месяцах) 
будешь отдыхать вдали от 
любимого города и от лю
бимой работы. Остается 
только заполнить абонемент 
и доставочную карточку и 
не забыть поставить в них 
прочерк против месяца (ме
сяцев) отпуска, 
«ЦНапоминаем, что стои
мость подписки на 9 меся
цев газеты «Правда» —  
6 рублей 25 копеек (75 коп.), 
«Известия» —• 6 руб. 25 коп. 
(75 коп.), «Советская Рос
сия» — 5 руб. 95 коп. (65 
коп.), «Социалистическая 
индустрия» — 5 руб. 95 коп. 
(65 кон.) — в скобках ука
зана стоимость подписки на 
один месяц. На эти и дру
гие центральные издания 
нужно подписаться не позд
нее 10 числа предыдущего 
месяца.

На м е с т н ы е  издания 
подписка принимается до 2 0 ‘ 
числа предыдущего месяца. 
Поэтому, чтобы оставшиеся 
десять месяцев получать 
«Полярную правду», нужно 
уплатить 6 рублей 50 копе
ек. Стоимость подписки на 
месяц — 65 копеек.

Так же уже с марта мож
но оформить подписку и на 
«Рудный Ковдор». На де
сять' месяцев . 90 копеек, 
на месяц —  9 копеек.

Может быть, мы бы и не 
напоминали об этом, если 
бы не опыт розничной про
дажи нашей газеты в киос
ках. Сначала там продава
ли по 400 экземпляров, по
том — по 500, а с февраля—  
уже по 600 экземпляров. То 
есть, те читатели, которые 
по каким-то причинам реши
ли не выписать в этом году 
нашу газету, теперь по пят
ницам добровольно нагрузи
ли себя обязанностью загля
дывать в газетный киоск. А 
зачем? Выписали бы и ни
каких забот, езжай себе на 
лыжах или смотри по теле
визору мультики. И вам хо
рошо, и нам приятно. Так 
сказать, не дорога честь — 
дорого внимание.

Остается добавить, что 
подписаться на газеты и 
журналы можно в агентстве 
«Союзпечать» и во всех от
делениях связи района. 

Редакция газеты «Руд
ный Ковдор».

#  Приглашаю

о фото
В минувшее воскресенье 

состоялось организационное 
собрание фотолюбителей 
Кондора, пожелавших стать 
иенами этого клуба до ин
тересам. Желающих оказа- 
юсь больше, чем ожида
юсь. Возможно, со време
нем их число еще возрастет.

Сразу выяснилось, что не' 
все ясно представляют за
дачи фотоклуба, отожде
ствляя его с кружком (клуб 
объединяет опытных фото
любителей, стремящихся к 
творческим поискам, в то

время как в кружке приоб
ретают лишь первые навы
ки).

А как же быть впервые 
взявшим в руки камеру? Тем 
более, что давно вышел из 
возраста’, чтобы на одной 
парте с ребятами постигать 
азы фотографии в детском 
кружке. К  тому же эти 
кружки обычно открыты в 
рабочее время.

Поскольку. среди членов 
клуба не так уж  много
опытных фотолюбителей, то 
стало ясно —  нужна уче
ба. Она закончатся фото
выставкой. Следующий этап 
—  овладение секретами фо
томастерства. На перлом

собрании были рассмотре
ны задачи фотоклуба, при
нят' устав, утверждена про
грамма-минимум.

Каждое воскресенье в 17 
часов в малом зале Д К  фо
токлуб будет зажигать ог
ни. Так что милости просим 
всех желающих внести свою 
лепту.. А  цели понятны —  С 
помощью художественной 
фотографии воспеть красоту 
советского человека, его 
вдохновенный труд, приро
ду, нашу действительность.

А. А ЗА РЕН К О , 
машинист экскаватора 
рудника «Железный», 
член фотоклуба Двор
ца культуры.

ф Пресс-факт П о ст  ГАИ

ПОКЛОН
ЮБИЛЯРУ

Дирекция и профком Оле
негорского ГО Ка  приняли 
специальное постановление, 
в котором предусмотрены 
меры поощрения ветеранов 
предприятия, проработав
шим на комбинате 10, 15,
20 и 25 лет. Такие работни
ки за добросовестный и мно
голетний труд будут на 
граждаться нагрудными зна
ками, Почетными грамота
ми, денежными премиями. 
Наиболее ,отличившимся из 
них будет присвоено почет
ное звание «Ветеран труда 
комбината».

В  этом же постановлении 
специально оговорен ритуал 
поздравления тружеников 
комбината с 18-ти, 20-ти,
25-ти, 30-ти, 40-ка, 50-ти и 
60-летием со дня рождения 

«Заполярная руда».

А Право
руля!

Водитель ЗИЛ-130 Я . С. 
Уваров днем, в рабочее 
время подрулил к водочно
му магазину. Там же был 
замечен и ЗИЛ-157, естест
венно, вместе с водителем 
А. Л. Костеридым.

Подошел, спросил, почему 
водители так далеко заёха- 
ли. «За папиросами», —  от
вечают. Интересно, если бы 
они работали машинистами 
тепловозов, тоже, сами себе 
назначали бы маршруты 
следования? Или в связи с 
техническими трудностями 
(рельсы к водочному . мага
зину не проложены) отка
зались бы от подобного 
мероприятия?

А водитель Г А З -53 С. А. 
Мошников вместо того, что
бы перевозить по террито
рии рудника «Железный» 
В В  (как значилось в путев
ке) , развозил по городу ме
бель. Естественно, никаких 
документов, разрешающих 
ему это делать, при себе он 
не имел.

Все названные товарищи 
работают в цехе подготовки 
производства. Сообщаю это 
на тот случай, если руково
дители данного цеха в те
кучке забыли проконтроли
ровать некоторое расхожде
ние между маршрутами, оз
наченными в путевых ли
стах, и показаниями спидо
метров. Спидометры, кстати, 
исправны. Так что к меха
никам цеха подготовки про
изводства претензий нет.

Б. П ЕТ РУ К , 
госавтоииспектор Ков
дорского РО В  Д.

• ф  Ф у т б о л  ..... .

В субботу-** 
полуфиналы

Интересным получился 
кубковый матч между 
командами «Юность» — 
«Ремонтник». Юные - спорт
смены не только упорно 
защищали свои ворота, но 
и неоднократно создавали 
у ворот соперников опасные 
голевые моменты. С боль
шим трудом более опытным 
ремонтникам все же уда
лось сломить сопротивление 
и добиться победы с мини
мальным счетом 1 : 0. Это 
дало им право выйти в по
луфинал, игры которого со
стоятся завтра, 13 февраля. 
В  10.00 встречаются «Авто
мобилист» -—  «Горняк», в 
11.00 —  «Ремонтник» — 
«Обогатитель».

Финал игр на .кубок ком
бината 21. февраля.

Памяти
товарища

4 февраля 1982 года, на 
59-м году жизни, скоропо
стижно скончалась Янза 
Алексеевна ■ Ковалевская, 
участница Великой Отечест
венной войны, ветеран тру
да треста «Ковдорстрой».

Я. А. Ковалевская роди
лась в городе Краснодаре. 
Восемнадцатилетней' девуш
кой, после окончания кур
сов медсестер, ушла в 1942 
году на фронт. За мужест
во и самоотверженное вы
полнение воинского долга 
награждена медалью «За 
отвагу» и медалью «За по
беду над Германией в Ве- 
лийой Отечественной войне 
1941— 1945 гг.».

После войны работала ва 
предприятиях Ленинграда. 
С 1966 года— рабочей спед- 
управленвя №  174 в Ков
доре, последнее время —  в 
жилищно-коммунальной кон
торе треста «Ковдорстрой».

Янза Алексеевна была 
чутким и душевным чело
веком. Активно участвовала 
в общественной жнзня тре
ста. К ак  ветеран Великой 
Отечественной войны прини
мала активное участие в 
воспитании молодежи и под
растающего поколения. Мно
го времени отдавала разви
тию художественной само
деятельности, была бессмен
ным членом совета- добро
вольного спортивного обще
ства треста «Ковдорстрой»:

Светлая память о Яняе 
Алексеевне навсегда сохра
нится' в наших сердцах.

Группа товарищей.

Ф Стоп, кадр!

Ночь и тихая развязка,
Сонно щурятся окошки.
Спит напротив «Сказки» сказка -»
Домики на курьих ножках.

Фотоэтюд Н. Ганиевой.

ф  Рассказы у, костра-

Кот-вегетарианец
Может ли кот питаться 

маринованными огурцами? 
Удостоверяю — может. Ко 
нечно, не от хорошей жиз
ни.

А случилось так. Одной 
супружеской паре неожи
данно достались путевки 
(видимо, кто-то отказался). 
Предстояло срочно выехать 
в дом отдыха под Ленин
град, на Васильевские остро 
вэ.

Время было дорого, сборы 
были спешными. А в таких 
случаях внимательность 
притупляется. Короче, оба 
даже не вспомнили о том, 
что любимый кот остался 
заперт в квартире. Вроде 
был полноправным членом 
семьи, а на тебе — изолиро
ван от общества.

Бедный кот. Они себе от
дыхают и наслаждаются жиз

нью, а он хоть с голоду по
дыхай. Надо было срочно 
искать выход из весьма 
трудного положения, И кот 
нашел его.

На столе у окна стояла 
початая трехлитровая банка 
с маринованными огурцами 
Видимо, супруги снимали 
чробу накануне поспешного 
отъезда.

Каким образом банка ока
залась на полу и разбилась 
— установить не удалось 
Кот по-человечески говорить 
не может. По всей вероят
ности, он ее со стола и спих
нул Голод не’ тетка, и огур
цы оказались на полу Кот 
спас себе жизнь, почти ме
сяц грыз огурцы, притупляя 
голод.

Хозяева нашли кота лежа
щим у двери. Кот был на
столько слаб, что не мог

подняться. Сил после всего 
пережитого ему хватило 
лишь только на одно — ла
кать молоко. И то его под
держивала за голову зама
ливающая грехи хозяйка. 

Проделывая такие проце
дуры, кот восстановил си- 
чн. Остался жив.

Словом, все обошлось. А 
ведь могло и затопить квар
тиру, и пожар мог возник
нуть, и кража не исключе
на. А что было проше обра
титься к соседям, или в ми- 
шцию, или в Ж К У .

А тан пострадал только 
кот. Хорошо, что все обош
лось благополучно. Но и про 
кота не следует забывать 
Все-таки . существо живое.

Е. БО РО Д И Н , 
ассенизатор жилищно- 
коммунального управ
ления Ковдорского 
ГОКа.

Редактор Я. М АХЛИ Н .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

13 февраля —  Кинолек
торий «Подвиг». «Боевой то
варищ— комсомол» (12-30). 
Вечер коллектива базы ма
териально - технического 
снабжения. «Мы рождены, 
чтоб сказку сделать былью» 
(19).

14 февраля —  Клуб вы
ходного дня. «Хорошо, ког
да поется, с песней весело 
живется» (12). Клуб шах
матистов. Командное пер
венство района (12). Тан
цевальный вечер (20).

18 февраля —  Встреча 
старшеклассников с гостя
ми города — воинами Со
ветской Армии (12-30).

К  И Н О
12 февраля —  «Ранняя 

ржавчина» (19, 21).
13 февраля — «Легкая 

жизнь» (14, 16, 18).
14 февраля — «Место пол. 

солнцем» (14). «Мисс ин
когнито» (16, 18).

16 февраля — «На берегу 
большой реки» (19, 21).

18 февраля — «Разреши 
те взлет» (17, 19, 21),

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

12 февраля — «Умный, 
честный, неженатый...» (16 
18-15, 20, 22).

13— 14 февраля — «Четы
ре мушкетера», в двух сери
ях (12, 15, 18-15, 21).

15— 17 февраля — «Какие 
наши годы» (12, 14, 16,
18-15, 20. 22)

18—21 февраля — «Смог 
ри в оба» (18, 20 и >1 -го 
12, 14. 16. 18-15, 20. 22:

19-го: 12, 16,^8-15, 20, 22),

ВСТРЕЧА
ЛИДЕРОВ

Обращаем внимание бо
лельщиков, что лидеры об
ластного первенства— коман
ды «Горняк» (Ковдорский 
ГО К ) и «Авангард» (М ур 
манск)—скрестят клюшки на 
ледовом поле не 14-го фев
раля, как сообщалось ра
нее, а на сутки раньше — в 
субботу, 13 февраля (13,00).

ПИШИТЕ
ЗАЯВЛЕНИЕ

беем работникам Ковдор
ского ГО Ка вознаграждения  
по итогам работы а 1931 го 
ду (13 зарплата) и за выслугу 
пет будут перечислены в 
центральную сберегатель
ную кассу № 8304 (Ком со
мольская, 13), независимо 
от того, являются ли они 
вкладчиками центральной 
сберегательной кассы или 
нет.

Ж елающих перечислить 
названные суммы на имею 
щиеся сберкнижки, просим  
подать заявления в р ас
четную бухгалтерию комби
ната (управление, 2-й зтаж) 
с указанием фамилии, им е
ни, отчества, места работы, 
номера сберегательной кас
сы и номера счета.

Работникам управления 
комбината, детских садов и 
Ж КУ, которые получают 
зарплату через сберкассу, 
выше названные суммы бу
дут перечислены на их ече- 
та.

Главная бухгалтерия
комбината.

+
ИМЕЕШЬ ГАРАЖ — 

ПОБЕСПОКОЙСЯ
14 февраля 1982 года м 

помещении районного отде
ления Всероссийского до 
бровольного общества авто 
мотолюбителей (ул. Комсо 
мольская, д. 17, корпус 2) 
заканчивает работу Канда
лакшское бюро технической 
инвентаризации, которое 
производит оценку гаражей 
с выдачей соответствующих 
документов.

Владельцы гаражей дол
жны в обязательном поряд
ке произвести инвентариза
цию, Напоминаем, что стра 
хование и купля-продажа 
гаражей будут возможны

только при наличии оценоч
ного акта. Работает бюро 
технической инвентаризации 
с 10 до 19 часов (кроме 
воскресенья).

В КРАЙ 
ЯНТАРЯ

Кандалакшское экскурси
онное бюро приглашает я 
марте совершить трехднев
ное авиапутешествие в При
балтику. Сможете посетить 
Тарту, побродить по улоч
кам Риги, познакомиться с 
экспонатами Таллинского 
краеведческого музея,

За  справками и за приоб
ретением путевок обращай
тесь по адресу: 184040, Кан
далакша, ул. Пронина, д. 20. 
кв. 74. Кандалакшское бю ро  
путешествий и экскурсий. 
Телефон 24-S8.

+
ТРЕБУЮТСЯ!

Лаборатории электропри
вода электроремонтного це
ха —• электромонтеры по 
ремонту и обслуживанию 
электрооборудования, зна
комые с промышленной 
электроникой (для обслу
живания тиристорных пре
образователен).

♦
КОВДОР 

НА КОВДОР
М ЕН Я Ю  две двухкомнатн&Р 

квартиры (на ул. Слюдяная, 
дом 3 и в Микрорайоне, 12).* 
на трехкомнатную и одноком
натную или на двухкомнатную 
и однокомнатную улучшенной 
планировки.

Обращаться но адресу; улщи 
Слюдяная, дом 3, кв. 25. После 
18 часов.

Этот номер газеты в ти
пографии «Кандалакшский 
коммунист» набирали лино- 
гмписткн М. П. КО Н О ВА Л О  
8А и Н. П. КЯЛЬМИМА. вер 
стала Г. А. ЕГО РО ВА , кли 
we нарезал В. А . ГАЛЬЦЕВ  
печатал на ротационной м а
шине В, В. ЗЯБЛОВ.
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